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孟加拉国代表团由孟加拉国常驻代表穆斯塔菲苏尔·拉赫曼大使阁下在发展

与知识产权委员会第 25 届会议上作的一般性发言 

谢谢您，主席先生。 

首先，我们赞同此前我的代表团代表亚洲及太平洋集团所作的发言。孟加拉

国很高兴地看到您主持了发展与知识产权委员会（CDIP）第 25 届会议，也

希望为本届会议在您指导下的成功结果而努力。 

 

主席先生， 

我们承认并欣赏 CDIP 在定义和阐明知识产权如何能够促进创新和发展方面的

持续重要性。我们赞赏 CDIP 努力根据发展议程的建议率先开展产权组织活动。 

主席先生， 

向成员国提供技术援助这一议题已经成为了我们在产权组织审议的关键重点

之一。现在，需要将技术援助的领域进一步拓展到提升知识产权意识和能力建

设以外的方面。技术援助应该以具体方式专注于发展中国家和最不发达国家

面临的最重要发展挑战，包括但不限于环境和气候变化、公共卫生和粮食安全

等。 

主席先生， 

我们希望特别强调知识产权和环境之间的相互联系。我们欣赏产权组织在落

实《联合国气候变化框架公约》（UNFCCC）技术机制和 WIPO Green 计划方面

对 UNFCCC 的支持。这些合作是有用的，及时地考虑到了知识产权相关作品和

可持续性之间越来越重要的关系。这对在气候方面脆弱的成员国而言尤为关

键。因此，产权组织可以研究知识产权如何才能以有效地方式，根据发展中国

家和最不发达国家的需求和能力来促进这些国家的环境保护。 

主席先生， 

仍在持续的大流行对经济增长和发展的多方面负面影响已经在世界各地显现

出来，而医疗保健和待开发的 2019 冠状病毒病疫苗/药物的获得仍然是最高

要务。为此，我们需要谨慎、周到且有同情心地对待知识产权和卫生之间的动
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态关系。我们相信，产权组织能够通过其资源、专业知识和经验，同世卫组织、

世贸组织等其他相关多边实体协作，在与知识产权相关的卫生政策问题上发

挥有力的作用。作为一个转型中的发展中国家，我们期待在产权组织的管理范

围内有更多关于知识产权和卫生的实质性讨论。 

主席先生， 

孟加拉国期望能在 2024 年脱离最不发达国家类别。因此，创新以及适当技术

在发展努力中的使用对我们国家具有重大意义。在脱离阶段之后，仍然需要建

立并促进创新友好型且管理良好的知识产权环境。因此，需要在产权组织的相

关行动中考虑为正在脱离最不发达类别的国家有效地提供以及设计和规划有

时限的定制项目，帮助他们应对脱离之前和之后的挑战。我们相信，CDIP 作

为产权组织最重要的知识产权和发展相关论坛，能够在这一联系中发挥有帮

助的领导作用。 

主席先生， 

令人振奋的是，产权组织和成员国之间有着良好的协作，尤其是同国家知识产

权局有着越来越多的合作。扩大同其他相关国家机构的接触也会富有成效，尤

其是在像孟加拉这样的发展中国家。我们已经准备好同我们的国家机构一起

推动这样的努力。秘书处应该更多地关注和协调各自利益攸关方之间差距的

缩小。 

主席先生， 

最后，孟加拉国想要重申我们对 CDIP 及其落实发展议程的活动的承诺，期待

未来在此方面和产权组织能有更多接触。 

 

我们期待同我们的区域集团一起，也以我们国家的身份，适当地参与单独的议

程项目。 

 

我感谢您，主席先生。 

--------------------------------------------- 


